

Politischer Aschermittwoch

Rund 120 Gäste hatten sich in der Eichenauer Friesenhalle zum Fischessen mit anschließender Rede von Prof. Dr. Angelika Niebler (MdEP) eingefunden. Musikalisch wurde der Abend vom Musikverein Eichenau umrahmt.



V.l.n.r.: Dr. Gregor Banik, Katrin Staffler (MdB), teilweise verdeckt Alex Dorow (MdL), Martina Drechsler (stellv. Landrätin), Bezirksrätin Gaby Off-Nesselhauf, Benjamin Miskowitsch (MdL) und Dr. Angelika Niebler (MdEP)

Prof. Dr. Carlo Masala kommt

"Ukraine und Naher Osten: wie geht es weiter?"
10. April 2024, 19:30 Uhr
Bürgerzentrum (Friesenhalle) Eichenau



Friesenhalle
Hauptstraße 60, 82223 Eichenau
Tel.: 08141 805 55 - www.buergerstuben-eichenau.de

Herzliche Einladung zum Jahresausflug

Knödelfahrt

nach Schärding (Barockstadt am Inn)
Sonntag, 14. April 2024
Abfahrt um 8.00 Uhr mit dem Bus bei der katholischen Kirche, Rückkehr: ca. 19.00 Uhr

Auf einer Schifffahrt durch den Inndurchbruch werden wir zu Mittag essen (Knödelteller: zwei Speck-, zwei Haschee- und zwei Grammelknödel mit Sauerkraut), anschließend Stadtführung. Vor der Rückfahrt ist um ca. 15:00 Uhr ist eine Kaffeepause geplant.

Preis: 78,00 € pro Person (für Busfahrt, Schifffahrt, Mittagessen und Stadtführung).

Anmeldung bis spätestens 17. März 2024 bei Inge Hoffmann, Tel. 08141-72136 bzw. 0162-5152988, E-Mail: i.hoffmann@csu-eichenau.de und Einzahlung des Betrages auf das Konto der CSU Eichenau IBAN: DE11 7005 3070 0005 9105 34, Kennwort: Schärding

Fahrrad - Reparatur

...in Eichenau



- Zubehör
- Verkauf von Elektrofahrrädern
- Reparatur aller Räder (auch ohne Motor)

ebike-hereth
Fachhandel und Service

Hauptstr. 41
82223 Eichenau
www.ebike-hereth.de

Öffnungszeiten:

Dienstag - Freitag	9:00 - 18:00
Samstag	9:00 - 13:00

Liebe Eichenauerinnen, liebe Eichenauer,

am **9. Juni** findet in Deutschland zum zehnten Mal die Wahl zum Europäischen Parlament als Teil der EU-weiten Europawahl 2024 statt. Das ist eine der größten demokratischen



Wahlen der Welt. *Dr. Angelika Niebler (MdEP)*
Ich bewerbe mich dort wieder um eines der rund 700 Mandate und rufe Sie alle auf: **Bitte gehen Sie wählen!** Erstmals dürfen in Deutschland übrigens auch junge Menschen ab 16 mitwählen. Beteiligen Sie sich an der größten demokratischen Aktion in Europa! Lassen Sie nicht zu, dass andere für Sie entscheiden!

Denn Europa ist so viel mehr als ein zufälliges Nebeneinander von kleineren und größeren Staaten. Die Europäische Union ist nicht nur eine wichtige Wirtschaftsgemeinschaft, bei der es um die Art geht, wie wir in der EU global agieren. **Es ist vor allem eine Wertegemeinschaft, in der alle Menschen solidarisch und friedlich zusammenleben können.** Menschenrechte, Gewaltenteilung, Rechts- und Sozialstaatlichkeit, Demokratie, Freiheit, Solidarität,

Nachhaltigkeit, Vielfalt und Toleranz sind die Basispfeiler dieser Kooperation. Es will doch niemand in einer von Populisten, Rechtsextremen und Egomane, einer von Kriegen, Zerstörung und Nationalismen geprägten Zukunft leben.

Die EU ist sicher nicht perfekt, denn die Welt verändert sich pausenlos. Das zeigt sich gerade zum Teil ziemlich erschreckend. Doch wir dürfen

uns vor diesem Wandel nicht fürchten, sondern wir müssen uns diesen Problemen und Veränderungen stellen. Nur wenn wir die Europäische Union immer wieder anpassen und weiterentwickeln, können wir dieses unglaubliche Projekt wirklich leben.

Lassen Sie uns gemeinsam am 9. Juni deutlich bekennen: Ja, wir sind Europäerinnen und Europäer - und wir wollen es auch bleiben!

Ihre Prof. Dr. Angelika Niebler



Dr. Angelika Niebler (MdEP) mit dem Eichenauer CSU-Ortsvorsitzenden Dr. Gregor Banik

Parteien als Motor für die Demokratie

Wir leben in Zeiten, in denen unsere höchste Errungenschaft, die Demokratie, angegriffen wird. Krieg in Europa, Bedrohung durch Russland, Extremismus von links, vor allem aber auch von rechts, wie Nazitum und Faschismus. **Dem müssen wir als Demokraten standfest begegnen!**

Im Juni letzten Jahres schrieb ich: Der Begriff Demokratie kommt aus dem Altgriechischen „demokratia“ und bedeutet übersetzt „Volks-herrschaft“. Wie lässt sich Volksherrschaft nun am besten ausleben, wie kann man optimal seine Stimme erheben? Mit Mitmachen, zum Beispiel durch Teilnahmen an Demonstrationen und Aktionen für Demokratie und gegen Extremismus, gegen Hass aller Art.

Aber eben auch als Mitglied einer Volkspartei! Die CSU ist eine Volkspartei, da ihre Mitglieder alle gesellschaftlichen Gruppen repräsentieren. Die Einbindung einer breiten Bevölkerung ist somit eine dauerhafte Aufgabe der CSU vor Ort.

Wir, die Vorstandschaft der CSU-Eichenau, laden Sie herzlich zum Mitmachen ein.

Werden Sie Mitglied bei uns!



Dieser QR-Code führt Sie zu einem Mitgliedsantrag. Wenn Sie Fragen dazu haben, wenden Sie sich bitte jederzeit an

uns. Machen Sie zum Beispiel einen persönlichen Termin mit uns aus, rufen Sie an oder kontaktieren Sie uns per Mail.

Lassen sie uns gemeinsam die Demokratie bewahren, in einem starken, modernen, innovativen und Traditionen bewahrenden Bayern!

Wir freuen uns auf Ihre Mitarbeit!



Dr. Gregor Banik
Ortsvorsitzender

g.banik@csu-eichenau.de



Michael Wölfel,
Fraktionssprecher
m.woelfl@csu-eichenau.de



Lara Stensen,
Vorsitzende
Frauen-Union
l.stensen@csu-eichenau.de



Lisa Zeiler,
Vorsitzende
Junge Union
l.zeiler@csu-eichenau.de

Klamme Gemeindekasse: Ausschuss soll Wege aufzeigen



Hans Hösch

Der inzwischen vom Gemeinderat beschlossene Haushalt teilt sich in zwei Rubriken auf, den Verwaltungshaushalt (laufende Kosten) und den Vermögenshaushalt (Investitionen). Der Verwaltungshaushalt beträgt 25,7 Mio. €. Die größten Ausgaben stellen die Kreisumlage mit 8,3 Mio. €, die Personalkosten und die Kinderbetreuung mit jeweils ca. 6 Mio. € dar. Um den Haushalt ausgeglichen zu gestalten, mussten wie in den Vorjahren alle weiteren Ausgabenanforderungen pauschal um 25 % gekürzt werden. Leider werden immer mehr staatliche Anforderungen an die Kommunen gestellt, die aber in keinsten Weise finanziell für die Gemeinden untermauert sind. Eichenau steht hier nicht alleine da, viele Kommunen können ihre Haushalte kaum noch ausgleichen. Insbesondere ist hier die Kinderbetreuung anzusprechen wo immer höhere Anforderungen gestellt werden, diese aber nicht finanziell ausgeglichen werden.

Der Vermögenshaushalt beträgt 8,5 Mio. €, wobei hier eine Kreditaufnahme von 3,373 Mio. € notwendig ist, um den Haushalt auszugleichen. Ende des Jahres 2024 werden somit die Schulden der Gemeinde auf insgesamt 12,1 Mio. € angewachsen. Die gesetzlich vorgeschriebene Mindestrücklage der Gemeinde wird nur mehr knapp erreicht und

beträgt etwas mehr als 800.000,- €. Dass die Gemeinde Eichenau als durchaus „arme“ Gemeinde angesehen werden kann, beweist auch ein Blick auf die Verschuldung pro Kopf, die in Eichenau Ende des Jahres bei 1.020,- € liegen wird, der Landesdurchschnitt in Bayern beträgt 724,- €.

Aufgrund der finanziellen Situation der Gemeinde hat der Finanzreferent Hans Hösch (Foto) im Gemeinderat die Einsetzung eines Finanzausschusses beantragt, um bei den Ausgaben eventuelle Einsparungen zu heben und die zukünftigen Investitionen in finanzieller Hinsicht zu planen. Dieser Antrag wurde im Gemeinderat einstimmig angenommen.



Denken Sie an unseren Geschirrvleih:
FU.Geschirrvleih@gmx.de

Knapp 300 Liter Speiseöl spendete die Frauen-Union der Puchheimer-Eichenauer Tafel. Vorausging die Absprache mit der Tafel, welche Lebensmittel dort dringend benötigt würden.



Lara Stensen, *Vorsitzende der Frauen-Union*